
ASSEMBLEA DEI SOCI
19 luglio 2023

Mercoledì 19 luglio 2023 alle ore 18.00 si è riunita l’Assemblea Ordinaria dei Soci dell’Ente Friulano 
Assistenza Sociale e Culturale Emigranti – Pordenonesi nel mondo, presso l’Auditorium Celso 
Costantini del Centro Diocesano in via Revedole, 1 a Pordenone con il seguente ordine del giorno:

1. Verbale seduta precedente;
2. Relazione morale del Presidente;
3. Relazione collegio revisori dei conti;
4. Bilancio consuntivo 2022;
5. Bilancio di previsione 2023;
6. Determinazione quota sociale.

Sono rappresentati 43 soci: 25 presenti, di cui 18 con delega.

1. Il presidente Gino Gregoris apre l’Assemblea comunicando che il verbale della seduta 
precedente è stato pubblicato sul sito dell’Ente e chiede se può essere dato per letto. 
L’assemblea risponde affermativamente e approva il verbale all’unanimità.

2. Il Presidente dà lettura della relazione morale relativa alle attività dell’anno 2022, che viene 
allegata al presente verbale. In particolare, per il 2022 sottolinea l’importanza 
dell’approvazione del nuovo Statuto, l’impegno rivolto all’emigrazione più recente senza 
trascurare i segretariati storici, alcuni dei quali molto attivi nella proposta di progetti, che 
finanziamo in parte anche noi. Prosegue con la presentazione dei progetti relativi al 2023, che 
saranno oggetto di approvazione del bilancio di previsione 2023. Invita i soci a partecipare al 
46° Incontro dei corregionali, che si terrà a Cordenons, e fa alcune precisazioni circa i 
meccanismi di attuazione dei progetti integrati condivisi con le altre associazioni che in 
regione si occupano di emigrazione. Si tratta di fondi che vengono gestiti a turno dalle 
associazioni e che pertanto compaiono di anno in anno solo nei bilanci dell’ente capofila. 

Non essendoci interventi da parte dell’assemblea si passa all’approvazione, che avviene 
all’unanimità.

3. Il ragionier Dino Cozzarin dà lettura delle voci di entrata e di uscita del bilancio consuntivo 
relativo all’anno solare 01/01/2022- 31/12/2022; si tratta di un bilancio di competenza, i costi 
comprendono l’I.V.A. che non può essere detratta. Gli oneri sociali sono aumentati a causa 
dell’inflazione che produce la rivalutazione del trattamento di fine rapporto dei dipendenti. Il 
bilancio si chiude in pareggio con un +€ 157. Interviene il presidente Gregoris per precisare 
che il contributo di €17.000= della Fondazione Friuli era vincolato ai lavori di ristrutturazione 
della Casa della Provincia di Pordenone a Buenos Aires; stanziati nel 2019, sono stati elargiti 
nel 2022 a fronte di documentazione delle spese effettivamente sostenute.

4. Il presidente del Collegio dei Revisori, Federico Borean, dà lettura della relazione sul bilancio 
al 31/12/2022, che viene allegata al presente verbale. Esprime un giudizio positivo, ritenendo 
il bilancio redatto in modo corretto e secondo la normativa vigente. Il Collegio dei Revisori 
del conto esprime parere favorevole sia sul bilancio consuntivo sia su quello previsionale, 



raccomanda di monitorare costantemente la situazione economica dell’ente per non far 
trovare il bilancio in disavanzo. L’assemblea prende atto della relazione.

Il presidente Gregoris chiede se ci sono interventi sul Bilancio Consuntivo, non essendoci 
alcuna osservazione si passa alla votazione. Il bilancio consuntivo 2022 viene approvato 
all’unanimità.

5. Il presidente Gregoris introduce il punto all’O.d.G., spiegando come i tempi di 
compilazione del bilancio di previsione dipendono dalla conoscenza certa dei contributi a 
copertura delle spese dei progetti e ciò determina i tempi di convocazione dell’assemblea 
per l’approvazione. Il ragionier Cozzarin presenta le voci del bilancio di previsione. Il 
presidente Gregoris specifica che la voce relativa al Convegno Giovani e segretariati del 
Sud America comprende la cerimonia d’inaugurazione dei lavori per la ristrutturazione 
della Casa della Provincia. Inoltre, quest’anno non sono state invitate all’incontro annuale di 
Cordenons le delegazioni di Argentina, Brasile e Uruguay, proprio perché ci sarà modo 
d’incontrarle al suddetto convegno.

Si apre la discussione. L’assessore del Comune di Valvasone Arzene, Donatella Bottacin, 
chiede in che cosa consista il progetto denominato E-Lab. Viene spiegato che si tratta di un 
servizio di orientamento offerto agli studenti di quarta e quinta della secondaria di 
secondo grado: i nostri giovani corregionali che vivono e lavorano all’estero si sono resi 
disponibili per portare la loro esperienza nelle scuole e durante la manifestazione 
sull’orientamento, Punto d’Incontro, che si svolge in fiera a Pordenone. Il presidente 
Gregoris mette in evidenza un’altra importante collaborazione tra i nostri corregionali 
all’estero impegnati in diversi settori artistici e il Liceo artistico “Galvani” di Cordenons, una 
partnership che porterà all’allestimento di una mostra, sotto la direzione di Arianna Grosso 
che attualmente vive e lavora a Dubai.

Viene messo ai voti il bilancio di previsione 2023, che è approvato all’unanimità.

6. Il Presidente ricorda l’organigramma di EFASCE – Pordenonesi nel mondo ed evidenzia la 
necessità di aggiornare l’archivio dei soci e di chiedere un piccolo contributo, la proposta è 
che sia di €2, per i soci non istituzionali. Interviene il consigliere Angioletto Tubaro dicendo 
che ritiene giusto far pagare una quota simbolica, accessibile a tutti, per responsabilizzare 
il socio e dargli la possibilità di un atto volontario ed esplicito di adesione. L’assessore del 
comune di Cordenons, Loris Zancai, suggerisce di alzare la quota a 5-10 euro. Segue un 
dialogo sulle modalità di raccolta della quota, al riguardo il ragionier Cozzarin propone di 
demandare al Consiglio Direttivo le modalità di raccolta della quota. Seguono altri 
interventi sull’opportunità o meno di istituire una quota, che pure è prevista dal nuovo 
Statuto: ci potrebbe essere l’inconveniente che la Regione stabilisca il contributo alle 
associazioni in base agli iscritti (intervento del sig. Vannes Chiandotto); inserire una quota 
associativa cambierebbe la fisionomia dell’ente, si passerebbe da un’adesione ideale ad 
una sorta di club (intervento del sig. Gianni Tosini). Al primo intervento risponde il 
Presidente Gregoris dicendo che una delle voci per l’attribuzione del finanziamento 
regionale è il numero di segretariati all’estero e non il numero dei soci. Al secondo 
intervento risponde il ragionier Cozzarin affermando che in ogni bilancio di associazione, 



la voce primaria è la quota associativa, alla quale seguono eventuali elargizioni, contributi 
e così via. Gli enti non versano la quota ma contribuiscono in altro modo.

Il Presidente chiede di votare per la richiesta della quota associativa a tutti i soci ordinari. 
L’Assemblea approva con un voto contrario.

Il Presidente chiede di votare per fisare la quota associativa a €2,00 (euro due//00) e 
demandare al Consiglio Direttivo la scelta delle modalità di raccolta delle quote. 
L’Assemblea approva con un voto contrario.

Terminati i punti all’Ordine del Giorno, l’assemblea si chiude alle ore 19:30.

IL VERBALIZZANTE
Luisa Forte

IL PRESIDENTE
Gino Gregoris


